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Alerj aprova proibição de propaganda de 
sites de acompanhantes em locais públicos

GERAL 

Mudanças 
climáticas e poluição 
do ar elevam casos 
de AVC no Brasil

Caso Samarco
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ESPORTE 

  CIDADES 

Projeto de lei aprovado na Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro (Alerj) proíbe veiculação de publici-
dade em estádios, cinemas e eventos que recebem recursos públicos

 BAIXADA

GERAL

Nove anos após o trágico rompimento da barragem da Samarco, um novo modelo 
de reparação surge, gerando esperança para os atingidos que aguardam que as 
ações prometidas saiam do papel. O novo acordo foi assinado após três anos de 

negociações entre a União, os estados de Minas Gerais e Espírito Santo

As mudanças climáticas impac-
taram o mundo de maneira signi-
ficativa em 2024, evidenciadas por 
enchentes que afetaram regiões 
como o Rio Grande do Sul, Acre, 
Cuba e Espanha. O Brasil, em 
particular, enfrentou ondas de 
calor extremo, especialmente nas 
regiões Sudeste e Centro-Oeste.
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O Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, por meio da Secretaria de 
Estado de Trabalho e Renda

Governo do RJ 
oferece quase 2.500 
vagas de emprego, 
estágio e jovem 
aprendiz disponíveis 

OPORTUNIDADES

“Bendegó” 
no Sesc Tijuca

CADERNO G 

Não perca a estreia de “Bendegó” 
no Sesc Tijuca! Uma reflexão pode-
rosa sobre identidade e resistência, 
que desafia nossa visão do passado 
e do futuro
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Estudo aponta redução de 
14,6% no trabalho infantil 
no Brasil, em 2023

NACIONAL 

CONFIRA A MATÉRIA COMPLETA NAPÁGINA 9

Câmara de
Belford Roxo abre 

processo de
impeachment contra 

Waguinho

A Câmara de Vereadores de Belford Roxo iniciou um processo de impea-
chment contra o prefeito Wagner dos Santos Carneiro, conhecido como 
Waguinho, com previsão de julgamento até o dia 20 deste mês. 

Bruno Henrique, do Flamengo, 
é alvo de operação da PF

CONFIRA A MATÉRIA COMPLETA NAPÁGINA 2

Bruno Henrique, atacante do Flamengo, está sob investigação 
por suposto envolvimento em manipulação de apostas. Na 

manhã desta terça-feira (5)

ESTADO OFICIALIZA O 
FIM DA OPERAÇÃO 
DE 13 UPPS EM 
COMUNIDADES DO RIO
Resolução publicada no Diário Oficial, nesta terça-feira (5), 
confirma a redução de 29 para 16 unidadesa

PÁGINA 12

. PÁGINA 03

O Governo do Estado do Rio confirmou, na 
terça-feira (5), o encerramento das ativida-
des em 13 Unidades de Polícia Pacificadora 
(UPPs) na cidade do Rio. Assinada pelo coronel 
Marcelo Menezes, atual secretário de Estado 
de Polícia Militar, a decisão foi publicada em 
resolução no Diário Oficial.
A medida havia sido anunciada em agosto 
deste ano e, segundo o governo, tem como 
objetivo a reestruturação planejada do efetivo 

da força de segurança. Ao todo, serão 1.100 
PMs redistribuídos para o reforço em patru-
lhamentos pela cidade.
Com a mudança, o número de UPPs passa 
de 29 para 16. Desse total mantido pela PM, 
nove unidades terão suas atividades e efetivo 
ampliados. É o caso da nova UPP Complexo 
da Penha, que assumirá a gestão das bases 
da Vila Cruzeiro, Chatuba, Parque Proletário, 
Fé e Sereno.
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O Primeiro Comando 
da Capital (PCC) está 
expandindo sua atua-

ção em prisões europeias, 
especialmente em Portugal 
e Espanha, para fortalecer 
sua rede internacional de 
tráfico de drogas. Há dois 
anos, as autoridades locais 

detectaram a presença da fac-
ção nesses países, com apoio 
do Ministério Público de São 
Paulo (MPSP) e da Polícia Mili-
tar paulista.

A facção, que completou 
30 anos e é considerada uma 
máfia pelo seu alcance global, 
usa o sistema prisional para 

recrutar novos membros, 
replicando métodos adota-
dos nos presídios brasileiros 
desde os anos 1990. Essa infil-
tração facilita a chegada de 
drogas enviadas pelo Porto de 
Santos e portos do Nordeste 
para a Europa, onde o grupo 
fatura cerca de R$ 10 bilhões 

anuais.
Além de Portugal e Espa-

nha, o PCC tem alianças com 
a máfia italiana 'Ndrangheta 
e outros grupos da Sérvia e 
Colômbia. Em 2022, os EUA 
incluíram o PCC em sanções 
para conter sua expansão no 
território americano.

PCC se infiltra em cadeias da Europa 
para ampliar poder no exterior

Após 1 ano e 7 meses 
de afastamento, 
três policiais civis 

de São Paulo, acusados 
de vender 400 quilos de 
cocaína ao PCC, retornaram 
às suas funções. Durante o 
período, os agentes Artur 
Oliveira Dalsin, Marcelo 
Inácio Vasconcelos Silva 
e Lucas Valente continua-
ram a receber seus salários, 
variando entre R$ 5,8 mil 
e R$ 7,7 mil, conforme a 
categoria ocupada na Polí-
cia Civil. 

Esses policiais, presos em 
2022 enquanto trabalhavam 
na Delegacia de Combate 
a Entorpecentes em San-
tos, são acusados de des-
viar uma carga de cocaína 
apreendida em Cubatão, 
que o PCC pretendia enviar 

à Europa pelo Porto de San-
tos. Segundo o Ministério 
Público Federal, a devo-
lução da droga teria sido 
negociada por R$ 5 milhões, 
com a intermediação do 
advogado de Vinicyus Soa-
res dos Santos, suposto 
dono da droga e membro 
da facção criminosa.

A Polícia Federal (PF) iden-
tificou a transação através 
de diálogos interceptados 
no celular do advogado 
João Manoel Armôa Junior, 
apreendido durante a Ope-
ração Diamante. Contudo, 
em 2023, o TRF-3 anulou as 
provas derivadas do celular 
de Armôa Junior, o que con-
tribuiu para a reintegração 
dos agentes em suas fun-
ções no Departamento de 
Polícia Judiciária em Santos.

Salário dos policiais que venderam 
drogas ao PCC por R$ 5 milhões

O delegado da Polí-
cia Federal Valdecy 
Urquiza foi nomeado 

na terça-feira (5/11) como 
secretário-geral da Interpol 
durante a Assembleia-Geral 
em Glasgow, Escócia. Ele se 
torna o primeiro brasileiro a 
ocupar esse cargo na história 

centenária da organização. A 
nomeação de Urquiza foi apro-
vada pela maioria dos 196 paí-
ses membros e sua posse está 
marcada para 7 de novembro 
de 2024, ao término do man-
dato do atual secretário, Jür-
gen Stock, da Alemanha.

Valdecy Urquiza, que 

atualmente é diretor de Coo-
peração Internacional da Polí-
cia Federal, já atuou como vice-
-presidente da Interpol para as 
Américas entre 2021 e 2024. 
Nascido em São Luís, Mara-
nhão, ele possui graduação 
em Direito e pós-graduações 
em Administração Pública e 

Direito Ambiental, além de for-
mação na Academia Nacional 
do FBI, nos Estados Unidos.

Aos 43 anos, Urquiza lide-
rará a Interpol na luta contra 
o crime transnacional, com 
foco em diversidade, moder-
nização e transparência na 
organização.

Delegado é o primeiro brasileiro 
nomeado chefe da Interpol

  MUNDO 

O governo federal anun-
ciou um programa para 
apoiar passageiros com 

transtorno do espectro autista 
(TEA) e outras neurodivergên-
cias nos aeroportos brasileiros. 
A iniciativa, lançada em 5 de 
novembro, visa criar 20 salas 
adaptadas até 2026, que ofere-
cerão ambientes acolhedores e 
ajustados às necessidades sen-
soriais desses passageiros, aten-
dendo cerca de 200 mil pessoas 
anualmente.

Essas salas especiais terão 
opções multissensoriais para 
promover relaxamento e bem-
-estar, com estímulos visuais, 
táteis e auditivos, além de áreas 
de acomodação com menos estí-
mulos, que acolhem passageiros 

em momentos de crise. O minis-
tro de Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, destacou a impor-
tância social do programa e 
incentivou as concessionárias 
a implementarem as primeiras 
três salas, oferecendo vantagens 
na avaliação dos melhores aero-
portos do ano.

Além das salas, o programa 
inclui a capacitação de profis-
sionais do setor e campanhas de 
conscientização para passageiros 
e trabalhadores dos aeroportos, 
assegurando um atendimento 
inclusivo. O plano está integrado 
ao programa Viver sem Limites 
II e foi inspirado nas salas sen-
soriais já instaladas pela Con-
cessionária Zurich Airport em 
Florianópolis e Vitória.

Aeroportos passarão a 
ter salas especiais para 

passageiros autistas

Nove anos após 
o trágico 
rompimento 
da barragem 
da Samarco, 
um novo 

modelo de reparação surge, 
gerando esperança para os 
atingidos, que aguardam que 
as ações prometidas saiam 
do papel. O novo acordo foi 
assinado após três anos de 
negociações entre a União, 
os estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo, a Samarco 
e suas controladoras, Vale e 
BHP Billiton, além de diver-
sas instituições de Justiça, 
como o Ministério Público e 
a Defensoria Pública.

A ruptura da barragem 
em Mariana (MG) despe-
jou cerca de 39 milhões de 
metros cúbicos de rejeitos na 
bacia do Rio Doce, afetando 
municípios até o Espírito 

Santo. A tragédia deixou 
19 mortos e uma mulher 
grávida sofreu aborto. Em 
memória das vítimas, uma 
marcha ocorrerá nesta terça-
-feira (5) em Mariana, orga-
nizada por atingidos e diver-
sas entidades. O Movimento 
dos Atingidos por Barragem 
(MAB) também promo-
verá debates sobre o novo 
acordo, enquanto a Cáritas 
organizará uma exposição e 
um ato em homenagem aos 
mortos.

Para o MAB, o acordo 
representa avanços, mas é 
insuficiente para assegurar a 
reparação integral, especial-
mente no que diz respeito 
às indenizações individuais. 
A criação de fundos geridos 
pelo Estado é vista como 
um avanço, mas a entidade 
critica a falta de participa-
ção popular na construção 

do acordo, uma vez que 
as negociações não incluí-
ram representantes dos 
atingidos.

Este novo pacto substi-
tui o Termo de Transação 
e Ajustamento de Conduta 
(TTAC) de 2016, que criara 
a Fundação Renova para 
gerenciar as ações repara-
tórias. Contudo, a Renova 
se tornou alvo de milhares 
de processos judiciais por 
falhas em áreas como inde-
nizações, reconstrução de 
comunidades e recupera-
ção ambiental. Com o novo 
acordo, a Fundação Renova 
será extinta, e a gestão das 
medidas será descentrali-
zada entre União, estados, 
municípios e mineradoras.

O acordo prevê que a 
Samarco aporte R$ 100 
bilhões ao longo de 20 anos, 
além de R$ 32 bilhões para 

Caso Samarco:criação 
de fundos busca
destravar reparação 
após 9 anos

ações específicas. A União 
administrará R$ 29,75 bilhões 
destinados a projetos como 
transferência de renda, edu-
cação, ciência, inovação, recu-
peração ambiental e repara-
ção da atividade pesqueira, 
através do Fundo Rio Doce, 
gerido pelo Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES).

Foi também criado o Fundo 
Popular da Bacia do Rio Doce, 
com R$ 5 bilhões para proje-
tos comunitários. Esse fundo 
será gerido por um conselho 
com representantes da socie-
dade civil e do governo, sob a 
Secretaria-Geral da Presidên-
cia da República, promovendo 

áreas como economia solidá-
ria, segurança alimentar, edu-
cação, esporte e lazer.

Outro fundo de R$ 8,4 
bilhões fortalecerá as con-
dições de saúde dos municí-
pios atingidos. Esses recur-
sos serão geridos por uma 
instituição financeira oficial. 
Fundos adicionais, como o 
Fundo Compete Rio Doce, 
Fundo Desenvolve Rio Doce 
e Fundo Diversifica Mariana, 
apoiarão micro, pequenas e 
médias empresas afetadas, 
geridos pelo Banco de Desen-
volvimento de Minas Gerais 
e pelo Banco de Desenvolvi-
mento do Espírito Santo.

Outros recursos incluem 

R$ 1,5 bilhão para o Fundo 
de Reestruturação da Aqui-
cultura e Pesca (Frap) e R$ 
450 milhões para o Fundo de 
Desenvolvimento da Pesca e 
Aquicultura do Espírito Santo 
(ES-Funpesca). O acordo asse-
gura que todos os fundos, 
sejam públicos ou privados, 
cumpram critérios rigorosos 
de transparência e auditoria.

Além disso, fundos esta-
duais, como o Fundo Estadual 
de Assistência Social (Feas) 
em Minas Gerais e Espírito 
Santo, receberão aportes 
adicionais de R$ 32 milhões 
para o desenvolvimento de 
medidas estabelecidas pelo 
novo acordo.

CHARGE
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Alerj aprova proibição de propaganda de 
sites de acompanhantes em locais públicos

Na terça-
-feira (5), a 
Assembleia 
Legislativa 
do Estado 
do Rio de 

Janeiro (Alerj) aprovou, em 
segunda discussão, um projeto 
de lei que proíbe a divulgação, 
exposição e propaganda de 
sites e conteúdos relacionados 
a serviços de natureza sexual 
em locais públicos. O pro-
jeto, de autoria do deputado 
Andrezinho Ceciliano (PT), será 
enviado ao governador Cláu-
dio Castro (PL) para sanção 
ou veto. Caso sancionada, a 
lei impedirá a veiculação de 
propagandas de plataformas 
que ofereçam serviços como 
acompanhantes, por exemplo.

A nova legislação abrangerá 
uma série de espaços públicos, 
como estádios, cinemas, tea-
tros e eventos patrocinados 
pelo Poder Público. A proposta 
tem como objetivo preservar 
os espaços públicos e garantir 
que eles permaneçam livres de 
conteúdos considerados ina-
dequados, principalmente em 
locais frequentados por famí-
lias. Além disso, a intenção é 
proteger o desenvolvimento 

saudável de crianças e jovens, 
evitando que sejam expostos a 
publicidades de cunho sexual.

O projeto conta com o apoio 
de deputados de diferentes 
posições ideológicas, como a 

coautoria de Marina do MST 
(PT) e Rodrigo Amorim (União). 
Para Ceciliano, a proposta 
visa assegurar a segurança e 
o bem-estar das famílias ao 
impedir que esses conteúdos 

sejam veiculados em espa-
ços públicos. "Precisamos 
ser responsáveis com o con-
teúdo exposto em ambientes 
frequentados pelas famílias", 
afirmou o deputado.

De acordo com o texto da 
proposta, todos os tipos de 
propagandas relacionadas a 
serviços de natureza sexual, 
incluindo meios eletrônicos, 
vídeos, placas publicitárias e 

outros formatos, ficarão proi-
bidos. Em caso de descumpri-
mento da medida, a penaliza-
ção será severa: quem infringir 
a norma poderá ser multado 
em até R$ 45 mil, além de ter 
a autorização para realizar o 
evento cancelada.

A medida gerou debates 
na Alerj, com defensores da 
proposta argumentando que 
a proteção dos espaços públi-
cos é uma responsabilidade 
do Estado, e que a legislação 
visa resguardar a moralidade 
pública e a segurança das 
crianças e adolescentes. Por 
outro lado, opositores ques-
tionaram os limites da pro-
posta, temendo que a medida 
possa ser excessivamente res-
tritiva ou gerar censura.

Se sancionada, a nova lei 
será um marco nas discussões 
sobre publicidade e a mora-
lidade nas ações públicas, 
sendo uma das primeiras no 
país a estabelecer restrições 
tão rigorosas sobre conteú-
dos de natureza sexual em 
espaços públicos. O projeto 
segue agora para a análise do 
governador Cláudio Castro, 
que tomará a decisão final 
sobre sua implementação.

O Brasil registrou 480 
novas ações diárias 
relacionadas a crimes 

de trânsito entre janeiro e 
agosto de 2024, totalizando 
116.597 casos, conforme levan-
tamento do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ). Em 2023, 
foram 489 novos processos 
diários, com 178.512 ações 
no total.

O Rio de Janeiro teve 5.341 
novos casos, uma média de 
22 ações diárias, enquanto o 
Rio Grande do Sul liderou os 
registros com 21.345 novas 
ações. Minas Gerais e Paraná 
seguiram com 17.204 e 7.352 
casos, respectivamente. Em 
contrapartida, Acre, Amapá 
e Sergipe apresentaram os 
menores números, com 457, 

558 e 561 novos processos, 
respectivamente.
João Valença, criminalista do 
VLV Advogados, destaca a varia-
ção dos casos entre estados e a 
importância de respeitar as leis 
de trânsito para evitar conse-
quências graves. Os crimes de 
trânsito mais comuns incluem 
homicídio culposo, lesão cor-
poral, omissão de socorro e 

direção sob influência de álcool.
A prevenção é crucial; moto-
ristas devem seguir rigorosa-
mente o Código de Trânsito e 
evitar dirigir embriagados. Em 
caso de acidente, a vítima deve 
acionar as autoridades e buscar 
ajuda médica. Para acusados de 
crimes de trânsito, é essencial 
contar com um advogado para 
orientação legal adequada.

Rio de Janeiro tem 22 casos por dia 
na Justiça de crimes de trânsito

 SEGURANÇA

Uma confraternização 
realizada dentro do 
27º Batalhão de Infan-

taria Paraquedista, no Rio de 
Janeiro, tem gerado grande 
repercussão nas redes 
sociais. O evento, que acon-
teceu no último domingo (3), 
é o segundo caso recente 
de militares envolvidos em 
ações que violam as normas 
do Código Militar. O vídeo 
da festa, com pagode, bebi-
das alcoólicas e narguilé, cir-
culou amplamente desde o 
fim de semana, mostrando 
militares se divertindo ao 
som de música alta e consu-
mindo bebidas como cerveja 
e uísque. Uma das imagens 
mostra até uma combatente 
dançando samba.
O Comando Militar do Leste 
(CML) informou que inves-
tiga o episódio, caracteri-
zando a festa como “não 
autorizada” e deixando claro 
seu repúdio a qualquer des-
vio de conduta entre seus 
membros. Segundo a Seção 

de Comunicação Social, as 
medidas administrativas 
necessárias foram adota-
das para esclarecer os fatos, 
identificar os envolvidos e 
responsabilizá-los. A con-
fraternização foi organizada 
com cotização entre os mili-
tares, sem uso de recursos 
públicos, e não há indícios de 
substâncias ilícitas no local. 
Uma sindicância foi instau-
rada para apurar o ocorrido.
Este não é o primeiro caso 
de militares flagrados em 
festas irregulares. No dia 
25 de outubro, membros do 
26º Batalhão de Infantaria 
Paraquedista também foram 
filmados em uma confrater-
nização com churrasco, bebi-
das e funk “proibidão”, o que 
também gerou investigação.
De acordo com o Código 
Penal Militar, militares 
embriagados em serviço ou 
que se apresentem nessas 
condições podem ser puni-
dos com detenção de seis 
meses a dois anos.

Exército investiga 
nova ‘festinha’ entre 

militares no RJ

RIO DE JANEIRO 

Projeto de lei aprovado na Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj) proíbe veiculação de publicidade em estádios, cinemas e eventos 

Maricá fecha parceria com a UFF para 
ter Polo Avançado de Engenharia

Na terça-feira (05), a Secre-
tária de Ciência, Tecno-
logia e Formação (SCTF), 

Profª Adriana Costa, se reuniu 
com o Prefeito de Maricá, Fabiano 
Horta, e membros do comitê da 
Universidade Federal Fluminense 
(UFF) para discutir a implementa-
ção do Polo Avançado de Enge-
nharia da UFF no município. O 

encontro, realizado no gabinete 
da prefeitura, contou com a pre-
sença do Diretor da Escola de 
Engenharia da UFF, José Rodri-
gues Farias Filho, líder do comitê 
da universidade.
A parceria proposta visa fortale-
cer a infraestrutura local e con-
tribuir para o desenvolvimento 
de Maricá, com o envolvimento 

direto dos estudantes de enge-
nharia. A integração entre a UFF 
e as necessidades da cidade per-
mitirá que os futuros engenheiros 
recebam uma formação mais ali-
nhada às demandas locais, impul-
sionando o crescimento susten-
tável de Maricá e consolidando-a 
como uma cidade universitária.
Adriana Costa destacou os 

benefícios a longo prazo, prin-
cipalmente em relação à qua-
lificação de mão de obra para 
os novos investimentos que a 
cidade tem atraído. “A chegada 
do Polo Avançado de Engenharia 
atenderá à crescente demanda 
por profissionais capacitados, 
impulsionando a qualificação 
tecnológica de Maricá.”
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A Casa da Ino-
vação Ziraldo 
abre nesta ter-
ça-feira (5/11), 
por meio do 
site www.quei-

mados.rj.gov.br, as inscrições 
para 7 cursos com foco em 
inovação e novas tecnologias, 
são cerca de 300 vagas dispo-
níveis. As inscrições vão até o 
dia 13 de novembro.  

Os cursos oferecidos pela 
instituição são: Introdução à 
Robótica, Criação de Aplicati-
vos, Inclusão Digital 50+, Digi-
tal Influencer, Programação 
de Games, Marketing Digital e 
Introdução ao Mundo Digital e 
Pacote Office. As aulas aconte-
cem duas vezes por semana. A 
inscrição não garante a vaga no 
curso selecionado. Um sorteio 
público será realizado no dia 
22 de novembro. 

A secretária municipal de 
Projetos Especiais e Gestão 
de Convênios, Dayane Ara-
goso, destacou a importância 
da Casa da Inovação para a 

qualificação profissional: “Já 
conseguimos formar cerca 
de 500 pessoas nesse espaço 
tão democrático para a nossa 
cidade. Aqui, crianças, jovens, 
adultos e idosos conseguem 
aprender e exercitar o conhe-
cimento. O objetivo da Casa 
de Inovação é exatamente 
esse: pensar e formar pessoas 
para as profissões do futuro”, 
destaca.   

Quem pode se inscrever? 
Crianças, adolescentes, jovens, 
adultos e idosos que sejam 
residentes ou estudem em 
alguma instituição de ensino 
de Queimados. Os públicos 
prioritários são: pessoas com 
deficiência, estudantes de 
escolas públicas de Queima-
dos, beneficiários de progra-
mas sociais e pessoas negras 
que se autodeclarem pretos 
ou pardos. 

Para quem não consegue se 
inscrever pelo site, as inscri-
ções podem ser feitas presen-
cialmente na Casa da Inovação 
Ziraldo (Rua Hortência, nº 6 

– Centro), das 8h às 20h. 

 
CURSOS E HORÁRIOS 
Programação de Aplicativos 

Teens  
Pré-requisito: Ter de 12 a 17 

anos, ser residente de Quei-
mados ou estar matriculado 
em uma instituição de ensino 
localizada no município 

Turno: Tarde 

Programação de Aplicativos  
Pré-Requisito: ter a partir de 

18 anos, ser residente de Quei-
mados ou estar matriculado 
em uma instituição de ensino 
localizada no município. 

Turno: Tarde 
Criação de Games Kids  
Pré-Requisito: É necessário 

ter de 8 a 14 anos estar matri-
culado em uma instituição de 
ensino da cidade ou ser resi-
dente do município 

Turno: Manhã 

Criação de Games Kids 
Pré-requisito: ter de 8 a 14 

anos, ser residente de Quei-
mados ou estar matriculado 
em uma instituição de ensino 
do município. 

Turno: Tarde 
 
Criação de Games Teens  
Pré-requisito: ter de 15 a 29 

anos, ser residente de Queima-
dos ou estar matriculado em 
uma instituição de ensino do 
município. 

Turno: Tarde 

Inclusão Digital  
Pré-requisito: Ter mais de 

50 anos, ser alfabetizado e 
residente do município de 
Queimados 

Turno: Manhã 

Introdução à Robótica Kids  
Pré-requisito: É necessário 

ter de 8 a 14 anos estar matri-
culado em uma instituição de 
ensino da cidade ou ser resi-
dente do município 

Turno: Manhã 

Introdução à Robótica Kids  
Pré-requisito: ter de 8 a 14 

anos, ser residente de Quei-
mados ou estar matriculado 
em uma instituição de ensino 
do município 

Idade: 8 -14 | Turno: Tarde 

Introdução à Robótica Teens  

Pré-requisito: ter de 15 a 29 
anos, ser residente de Queima-
dos ou estar matriculado em 
uma instituição de ensino do 
município. 

Turno: Manhã 
Introdução ao Mundo Digi-

tal e Pacote Office  
Ter idade a partir de 18 anos, 

ser residente de Queimados 
ou estar matriculado em uma 
instituição de ensino do muni-
cípio, ser alfabetizado. 

Turno: Noite 

Marketing Digital   
É necessário estar matricu-

lado em uma instituição de 
ensino da cidade ou ser resi-
dente do município 

Turno: Noite 

Digital Influencer 
Pré-requisito: ter de 15 a 29 

anos, ser residente de Queima-
dos ou estar matriculado em 
uma instituição de ensino do 
município. 

Turno: Tarde

Queimados abre 300 vagas para 
cursos de tecnologia e inovação

O Ministério Público 
do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ) emi-

tiu, nesta semana, uma reco-
mendação focada em com-
bater a mortalidade materna, 
fetal e neonatal na Baixada 
Fluminense. O documento 
foi entregue à Secretaria de 
Estado de Saúde (SES) e ao 
Conselho Regional de Medi-
cina (Cremerj). Entre as prin-
cipais medidas propostas, 
destacam-se a regularização 
das Comissões de Revisão de 
Óbitos (CRO) nas unidades 
de saúde e a implantação 
da lista do Parto Seguro, que 
visa melhorar a qualidade 
dos cuidados oferecidos às 
gestantes durante o parto e 
no pós-parto.

De acordo com dados 
do MPRJ, municípios como 
Duque de Caxias, Nova 
Iguaçu, São João de Meriti e 
Belford Roxo apresentaram 
números alarmantes de óbi-
tos fetais nos anos de 2022 e 
2023. Em Caxias, foram regis-
trados 197 óbitos fetais em 
2022, reduzindo para 185 em 
2023. Belford Roxo também 
apresentou números preocu-
pantes, com 91 e 80 óbitos, 
respectivamente. Embora 
cidades menores, como 
Japeri e Nilópolis, tenham 
números absolutos menores, 

os índices ainda são significa-
tivos. As causas mais comuns 
de óbito em crianças meno-
res de um ano estão ligadas a 
afecções no período perina-
tal, contribuindo para a alta 
taxa de mortalidade infantil 
na região.

O MPRJ ressalta a neces-
sidade de intervenção em 
Caxias e Nova Iguaçu, onde 
os altos índices de óbitos 
indicam a necessidade de 
melhorias na atenção peri-
natal e cuidados preventivos 
para a detecção e tratamento 
precoce de malformações 
congênitas. 

A promotora do MPRJ, 
Cristiane Pereira, destacou 
que o cenário persistente de 
altas taxas de mortalidade na 
Baixada Fluminense requer 
ações integradas e articu-
lação entre os órgãos do 
MPRJ e o Cremerj. O apri-
moramento das análises das 
Comissões de Revisão de 
Óbitos é fundamental para 
melhorar a assistência pres-
tada nas unidades de saúde 
da região.

O documento foi elabo-
rado pela 1ª e 2ª Promotorias 
de Justiça de Tutela Coletiva 
da Região Metropolitana I, 
além da Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva de Bel-
ford Roxo. A cooperação com 

o Cremerj visa intensificar a 
fiscalização das Comissões 
Hospitalares de Revisão de 
Óbitos, que são essenciais 
para a análise dos casos e o 
planejamento de ações con-
juntas com os Núcleos de 
Segurança do Paciente e os 
Comitês de Mortalidade dos 
municípios.

Na última sexta-feira, 
representantes do MPRJ 
se reuniram com o presi-
dente do Cremerj, Valter 
Palis, para discutir estraté-
gias voltadas para a redução 
da mortalidade na região. 
Os promotores enfatiza-
ram que as medidas reco-
mendadas são cruciais para 
identificar as causas das 
mortes e implementar inter-
venções eficazes, promo-
vendo uma gestão de saúde 
mais segura. A promotora 
Carla Carrubba destacou a 
importância de uma fiscali-
zação rigorosa e ações bem 
estruturadas para aprimo-
rar a resposta do sistema 
de saúde e salvar vidas na 
Baixada Fluminense. Além 
disso, a proposta inclui a 
implementação e o monito-
ramento da lista de verifica-
ção para o Parto Seguro nas 
maternidades, considerado 
um passo fundamental para 
a prevenção de mortes.

Duas empresas de 
famílias influentes 
em Nova Iguaçu 

têm contratos com a 
Fundação Saúde e o 
Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, muitos 
firmados sem licitação 
na gestão do deputado 
federal Doutor Luizinho 

(PP) como secretário de 
saúde. Uma delas, do 
Grupo Sahione, recebeu 
seus primeiros paga-
mentos em outubro de 
2022, meses após home-
nagens de Luiz Antônio 
Teixeira, pai de Luizinho, 
destacando a tradição da 
família Sahione. Uma foto 

de 30 anos comprova a 
amizade entre as famílias 
Sahione e Teixeira. 

A Fundação Saúde pagou 
mais de R$ 10 milhões ao 
laboratório Sahione sem 
licitação, usando Ter-
mos de Ajuste de Contas 
(TACs), gerando dúvidas 
sobre a gestão dos gastos. 

A ausência de dados dos 
pacientes em relatórios 
de exames aponta falta 
de transparência. Além 
disso, outra família aliada 
de Luizinho, os Mentrop, 
também se beneficiou de 
contratos com a Fundação 
Saúde, somando mais de 
R$ 50 milhões, parte sem 

licitação.
A Fundação e os envol-

vidos negam favoreci-
mento, alegando que 
os contratos seguiram a 
legislação vigente, mas a 
situação levanta questio-
namentos sobre transpa-
rência no uso dos recur-
sos públicos.

MP do Rio recomenda ações para 
reduzir mortalidade materna e 

neonatal na Baixada

Empresas ligadas ao Doutor Luizinho têm
contratos sem licitação com a Fundação Saúde

BAIXADA

A Câmara de Vereadores 
de Belford Roxo iniciou 
um processo de impea-

chment contra o prefeito 
Wagner dos Santos Carneiro, 
conhecido como Waguinho, 
com previsão de julgamento até 
o dia 20 deste mês. Se afastado, 
Waguinho ficará inelegível por 
cinco anos. 

A decisão foi tomada após os 
14 vereadores presentes, todos 
da oposição, votarem a favor 
do afastamento, enquanto 11 
vereadores faltaram à sessão. 
A representação foi feita por 
um morador, alegando irregu-
laridades nas contas públicas, 
serviços essenciais e gestão 
do Instituto de Previdência de 
Belford Roxo, com um déficit de 
R$ 88 milhões no fundo previ-
denciário.

A comissão de impeachment 
será liderada pela vereadora 
Regina do Valtinho (Progres-
sistas), e Fabinho de Heliópolis 
(PRTB) atuará como relator. 
Após a notificação, o prefeito 
terá dez dias para se defender 
e indicar testemunhas. Em 
seguida, a comissão elaborará 
um parecer sobre o caso.

O parecer será lido em 
plenário, e cada vereador terá 
até 15 minutos para se mani-
festar. O prefeito, ou seu repre-
sentante, poderá fazer uma 
defesa final de duas horas. Para 
aprovação do impeachment, é 
necessário o voto de dois terços 
da Câmara. Caso contrário, 
o processo será arquivado, 
mas ainda há possibilidade de 
recurso na Justiça.

BELFORD ROXO
Câmara de

Belford Roxo 
abre processo de

impeachment 
contra Waguinho

Policiais civis da 50ª DP 
(Itaguaí), com o apoio 
do Departamento-Geral 

de Polícia da Baixada (DGPB), 
do Departamento-Geral de 
Polícia da Capital (DGPC) e 
da Coordenadoria de Recur-
sos Especiais (Core), deflagra-
ram nesta terça-feira, dia 5, 
a “Operação Itaguaí Limpa”.

O objetivo da ação é cum-
prir nove mandados de prisão 
preventiva e 29 mandados 
de busca e apreensão con-
tra membros da facção cri-
minosa Terceiro Comando 
Puro (TCP). As operações 
estão sendo realizadas nos 
municípios de Itaguaí, na 

Baixada Fluminense, bem 
como na capital do Rio 
de Janeiro, além de Volta 
Redonda e Barra Mansa, no 
Sul Fluminense.

Essa operação é resultado 
de uma investigação que 
revelou informações deta-
lhadas sobre a estrutura da 
organização criminosa nas 
comunidades do Carvão e 
Engenho, em Itaguaí. Além 
disso, os agentes constata-
ram que a facção atua na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro 
e mantém vínculos com muni-
cípios do interior do estado, 
como Volta Redonda e Barra 
Mansa.

Polícia Civil realiza 
operação contra

facção de tráfico no 
Rio e Baixada

SEGURANÇA
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O Governo do 
Estado do Rio 
conf irmou, 
na terça-feira 
(5), o encer-
ramento das 

atividades em 13 Unidades de 
Polícia Pacificadora (UPPs) na 
cidade do Rio. Assinada pelo 
coronel Marcelo Menezes, atual 
secretário de Estado de Polícia 
Militar, a decisão foi publicada 
em resolução no Diário Oficial.
A medida havia sido anunciada 
em agosto deste ano e, segundo 
o governo, tem como objetivo 
a reestruturação planejada 
do efetivo da força de segu-
rança. Ao todo, serão 1.100 PMs 

redistribuídos para o reforço em 
patrulhamentos pela cidade.
Com a mudança, o número de 
UPPs passa de 29 para 16. Desse 
total mantido pela PM, nove 
unidades terão suas atividades 
e efetivo ampliados. É o caso da 
nova UPP Complexo da Penha, 
que assumirá a gestão das bases 
da Vila Cruzeiro, Chatuba, Par-
que Proletário, Fé e Sereno.
Além do agrupamento, duas 
UPPs foram reposicionadas, 
transferindo suas estruturas 
para batalhões de suas regiões. 
A unidade do Andaraí, que 
passa a ser gerida pelo 6º BPM, 
é um desses casos.
Confira a nova estrutura das 

UPPs:
1ª UPP/2º BPM - Santa Marta, 
assumindo a comunidade do 
Cerro Corá
- 2ª UPP/5º BPM - Providência
-3ª UPP/19º BPM - Pavão, assu-
mindo a comunidade do 
Tabajara
-4ª UPP/19º BPM - Babilô-
nia, assumindo a comuni-
dade do Chapéu Mangueira
-5ª UPP/23º BPM - Rocinha, 
assumindo a comunidade 
do Vidigal
-6ª UPP/3º BPM - São João
-7ª UPP/3º BPM - Jacaré
-8ª UPP/3º BPM - Lins
-9ª UPP/6º BPM - Turano
-10ª UPP/6º BPM - Borel, 

assumindo as comunidades 
do Salgueiro e Formiga
-11ª UPP/6º BPM - Macacos
-12ª UPP/16º BPM - Com-
plexo do Alemão, assu-
mindo as comunidades da 
Fazendinha, Nova Brasília 

e Alemão.
-13ª UPP/16º BPM - Com-
plexo da Penha, assumindo 
as comunidades Vila Cruzei-
ro,Chatuba, Parque Proletá-
rio e Fé/Sereno.
-14ª UPP/22º BPM - Adeus/

Baiana
-15ª UPP/22º BPM - Mangui-
nhos, assumindo a comuni-
dade do Arará
- 16ª UPP/4º BPM - Man-
gueira, assumindo a comu-
nidade da Barreira do Vasco

Estado

Estado oficializa o 
fim da operação 
de 13 UPPs em 

comunidades do Rio
Resolução publicada no Diário 

Oficial, nesta terça-feira (5), confirma 
a redução de 29 para 16 unidades

A Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos do 
Rio de Janeiro (Cedae) 

adiou a manutenção anual 
da Estação de Tratamento de 
Água (ETA) Guandu, previsto 
para esta quinta feira (7), após 
realizar um reparo emergencial 
em uma das elevatórias de água 
tratada. O conserto foi finalizado 
às 10h desta terça (5), segundo 
a concessionária.
Segundo a Cedae, a manu-
tenção preventiva do Sistema 
Guandu foi adiada para o dia 26 
de novembro, após reunião do 
Conselho do Sistema de Forne-
cimento de Água (CSFA).

A necessidade do reparo emer-
gencial, que começou na noite 
de segunda (4), aconteceu depois 
que um equipamento apresen-
tou vazamento. Para realizar o 
conserto foi preciso reduzir a 
produção de água na ETA, que 
operou com 20% da capacidade. 
As concessionárias responsá-
veis pela distribuição de água 
na região atendida pelo Sistema 
Guandu foram comunicadas.
A Águas do Rio informou que o 
fornecimento de água tratada na 
região metropolitana do Rio de 
Janeiro e na Baixada Fluminense 
deve sofrer com o impacto da 
falta de água. O retorno do 

abastecimento será gradativo 
em até 72 horas após a conclu-
são do reparo.
As regiões que podem ser afe-
tadas são: Belford Roxo, Duque 
de Caxias, Mesquita, Nilópolis, 
Nova Iguaçu, São João de Meriti, 
Queimados e Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro.
A Águas do Rio orienta os seus 
clientes a reservarem a água 
de cisternas e caixas d’água 
para atividades prioritárias, até 
a regularização do fornecimento, 
e reforça que segue à disposição 
para ligações gratuitas e mensa-
gens via WhatsApp, através do 
0800 195 0 195.

Cedae adia manutenção anual 
da Estação de Tratamento Guandu 

As Naves do Conheci-
mento, da Secretaria 
Municipal de Ciência e 

Tecnologia (SMCT), estarão pre-
sentes no evento Expo Favela 
2024, que será realizado entre 
os dias 8 e 10 de novembro, na 
Cidade das Artes. O principal 
objetivo é mostrar ao público 
como as Naves podem ajudar 
na construção de empreendi-
mentos sólidos e bem-sucedi-
dos, evidenciando o potencial 
transformador do empreende-
dorismo nas favelas.
Além dos visitantes poderem 
conhecer os cursos e oficinas 
disponibilizados gratuitamente 
nas unidades, o estande da 
SMCT oferecerá ao público uma 
série de ativações projetadas 
para demonstrar o impacto das 
Naves do Conhecimento e atrair 
novos usuários. Um dos desta-
ques será a exposição virtual 
“Favela é Potência”, com uso de 

óculos de realidade virtual, que 
permitirá ao visitante explorar a 
Galeria do Conhecimento. Divi-
dida em ambientes que repre-
sentam as unidades de Nova 
Brasília, Pavuna, Triagem e Vila 
Aliança, localizadas dentro de 
comunidades, essa galeria con-
tará com uma seleção de dez 
fotografias em cada espaço, 
produzidas por alunos e ins-
trutores das Naves, que captu-
raram a essência do empreen-
dedorismo dentro das favelas 
– tema central da Expo Favela.
Além da realidade virtual, o 
público também poderá conhe-
cer impressoras 3D e os objetos 
produzidos com essa tecnolo-
gia. Um eBook gratuito sobre 
empreendedorismo e a atuação 
das Naves do Conhecimento tam-
bém será disponibilizado aos visi-
tantes, proporcionando acesso a 
conteúdos relevantes para quem 
busca empreender com sucesso. 

Naves do Conhecimento 
marcarão presença na 
Expo Favela 2024

O Governo do Estado 
recebeu, na segun-
da-feira (04), Dia 

Internacional da Favela, um 
documento (Communiqué) 

com as recomendações polí-
ticas ao G20 para que as rei-
vindicações das comunidades 
sejam incluídas nas discussões 
internacionais. O evento foi 

realizado no Complexo do 
Alemão. O movimento, inti-
tulado de Favela 20 (F20), que 
tem como slogan “A Favela no 
Debate Global”, apresenta seis 
temas essenciais: combate às 
desigualdades, pobreza, fome 
e promoção da saúde mental; 
combate à crise climática e 
promoção da transição ener-
gética justa; acesso à água 
potável, saneamento básico 
e higiene pessoal; combate 
a risco de desastres naturais; 
e transformação, inclusão 
digital e cultural e finanças 
sustentáveis.
- Este documento tem um 
valor muito grande para 
o Estado: construir o F20, 
levando a comunidade como 
protagonista para o debate 
global. É um trabalho que 
mostra que não existe política 
pública sem parceria. Precisa-
mos discutir com a sociedade 
cada demanda, cada solução 

- destacou Jessica Ohana, 
assessora especial do Gabi-
nete do governador Cláudio 
Castro. O Favela 20 é um docu-
mento elaborado por mais de 
300 organizações para ampliar 
a participação das comunida-
des no G20, com o objetivo de 
dar voz aos pedidos por mais 
infraestrutura, inclusão digital 
e finanças sustentáveis.
Rene Silva, cofundador do F-20 
e fundador do Voz das Comu-
nidades, destacou a importân-
cia da união de todos para que 
as comunidades conquistem 
seu espaço. Também parti-
ciparam do evento Ronald 
Sorriso, secretário Nacional 
da Juventude; Lucas Padilha, 
coordenador do Comitê do 
G20 da Prefeitura do Rio de 
Janeiro; Felipe Hees, do Ita-
maraty (Sherpas do G20); e 
Antonio Freitas, do Ministério 
da Fazenda (Trilha de Finanças 
do G20).

Rio de Janeiro recebe F20, documento com 
recomendações das comunidades para o G20

A última etapa da campa-
nha de vacinação antir-
rábica promovida pela 

Secretaria Municipal de Saúde 
do Rio de Janeiro, por meio do 
Instituto Municipal de Vigilância 
Sanitária, Vigilância de Zoono-
ses e de Inspeção Agropecuária 
(IVISA-Rio), será realizada neste 
sábado (9/11), nos bairros de 
Barra de Guaratiba, Guaratiba, 
Paciência, Pedra de Guaratiba, 
Santa Cruz e Sepetiba, todos 
na Zona Oeste. Serão 85 postos 
funcionando das 9h às 17h para 
vacinar cães e gatos das regiões 
contempladas.
– Estamos encerrando essa 
campanha muito felizes com 
a grande adesão dos cariocas 
em proteger os seus animais 

contra a raiva, isso ajuda tam-
bém a proteger a população. 
Nossa principal meta é ampliar 
ainda mais a cobertura vacinal 
em todo o município a cada ano. 
Não há melhor forma de pre-
venção contra a raiva do que a 
vacina – disse a presidente do 
IVISA-Rio, Aline Borges.

Rio encerra campanha 
de vacinação antirrábica 
no sábado, na Zona Oeste

RIO DE JANEIRO 

BAIXADA

MUNDO 
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Parque Tecnológico do Mar debate 
inovação e tecnologia em Angra

Na próxima 
q u i n t a -
-feira, 7 de 
novembro, 
o Parque 
Tecnológico 

do Mar de Angra dos Reis 
dará um passo significativo 
em direção à criação de um 
ecossistema de inovação no 
município e no Estado do 
Rio de Janeiro, com a reali-
zação do evento "Negócios 
Inovadores e a Economia 
do Mar". O encontro, que 
ocorrerá das 8h30 às 12h15, 
proporcionará um espaço 
para debates e troca de 
experiências entre profis-
sionais do setor, autorida-
des e startups.

O secretário de Governo 
e Relações Institucionais, 
André Pimenta, destaca a 
importância do evento, afir-
mando que ele representa 
uma oportunidade para 
que tanto novos talentos 
quanto empresas consoli-
dadas na Economia do Mar 
discutam novas oportuni-
dades de mercado, parce-
rias e aprendizados estra-
tégicos. “Estamos unindo 
soluções tecnológicas cria-
tivas e o mar, que é a maté-
ria-prima de Angra dos Reis. 
Isso abre um horizonte de 
possibilidades que nos 
deixa confiantes”, comenta.

O evento contará com 
duas mesas-redondas dedi-
cadas à Economia do Mar. 

A primeira, iniciando às 
10h30, discutirá “Os Desa-
fios para a Transformação 
da Economia do Mar”. Essa 
sessão será mediada por 
André Pimenta e contará 
com a participação de 
importantes nomes, como 
o subsecretário-adjunto 
de Economia do Mar do 
Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, Marcelo Felipe 
Alexandre, o comandante 
da Capitania dos Portos, 
Rafael Camelo, e o almi-
rante do Cluster Naval, Wal-
ter Lucas da Silva.

A segunda mesa-redonda, 
que começará às 11h15, 
abordará “Como a inova-
ção aberta pode resolver 
os desafios da Economia do 
Mar? - Colaboração entre 
os setores - Tríplice Hélice”. 
Mediado pelo coordenador 
de projetos da Fundação 
Certi, Marcus Dias, o painel 
contará com a participa-
ção da CEO da BR Marinas, 
Gabriela Lobato, do diretor 
do CEFET de Angra dos Reis, 
Everton Pedroza, do Advi-
sor de Desenvolvimento 
de Novas Usinas Nucleares 

da Eletronuclear, Marcelo 
Gomes, e do analista de 
Relacionamento de Mer-
cado da Firjan RJ, Eduardo 
França.

André Pimenta explica 
que a Tríplice Hélice é 
um modelo que integra 
universidade, indústria e 
governo para promover o 
desenvolvimento econô-
mico e social. Ele enfatiza 
a importância de discutir a 
colaboração entre os seto-
res e fomentar parcerias 
estratégicas, ressaltando 
que a inovação tecnológica 

deve atender às demandas 
do setor privado.

Antes das mesas-redon-
das, às 9h30, haverá a apre-
sentação dos pitches das 
empresas selecionadas 
para o programa de ocu-
pação e incubação no Par-
que Tecnológico do Mar. 
Entre as empresas que se 
apresentarão estão Maru-
lho – Sociedade e Meio 
Ambiente, Uapê Energias 
Solares, Costa Verde H2V, 
Dessalinização de Água 
por Energia das Ondas, 
TerraMar Biotecnologia, 

Compara Peças, Nexaas, 
Explore Angra, ViuPegou 
e Valle Fish. Cada uma 
delas compartilhará as 
razões que levaram à sua 
seleção para o primeiro 
processo de incubação da 
instituição.

O secretário conclui: 
“Será um momento único 
para todos que acreditam 
na Economia do Mar como 
um divisor de águas para 
Angra dos Reis e o Estado 
do Rio de Janeiro. É hora de 
seguir o caminho da inova-
ção e do futuro”.

O Parque Tecnológico 
do Mar, situado no Polo 
Universitário Professor Jair 
Travassos em Jacuecanga, 
possui uma infraestrutura 
de 1.100 m², projetada para 
atender às necessidades de 
startups. O espaço inclui 
14 salas para startups, dois 
auditórios, uma sala de lei-
tura e estudos, dois cowor-
kings, uma sala de robótica, 
corte a laser e impressão 
3D, além de um labora-
tório de treinamento em 
TI e uma sala de reunião. 
Essa estrutura visa promo-
ver um ambiente favorável 
ao desenvolvimento tec-
nológico e à conexão entre 
empreendedores.

Para mais informações, o 
Parque pode ser contatado 
pelo telefone (24) 3377-
6558 ou pelo e-mail par-
quetecmar@angra.rj.gov.br.

Licitação para o Parque da Cidade 
de Angra dos Reis acontece

em 5 de Dezembro na B3

ANGRA DOS REIS

A licitação para o Par-
que Natural Munici-
pal da Mata Atlântica, 

conhecido como Parque da 
Cidade, está agendada para 
o dia 5 de dezembro, às 14 
horas, na sede da B3, em 
São Paulo. A nova data foi 
definida após ajustes no edi-
tal do projeto, que pode ser 
acessado no Portal de Licita-
ções da Prefeitura de Angra.

Segundo o secretário de 
Planejamento e Parcerias, 
André Pimenta, este pro-
jeto será um marco para a 
cidade. Ele integra preserva-
ção ambiental e ecoturismo, 
com potencial para impulsio-
nar o turismo continental e 
explorar as belezas naturais 
de Angra dos Reis, gerando 
negócios e empregos.

A concessão do Parque 
da Cidade visa promover o 
ecoturismo e desenvolver 
a economia local, além de 
preservar o meio ambiente. 
A empresa vencedora terá 
um contrato de 35 anos 
para administrar e manter 
o Parque. O valor referen-
cial do contrato é de R$ 
438.909.535,69, com um 
período de implantação de 
72 meses.

O projeto inclui ativida-
des como trilhas, escaladas 
e um teleférico que ligará o 
centro de Angra ao Parque, 
proporcionando uma expe-
riência completa aos visitan-
tes. Para mais informações 
sobre o projeto, acesse o 
site oficial da Prefeitura de 
Angra dos Reis.

A Escola Municipal 
Damião Medeiros 
dará início, ao longo 

do mês de novembro, à 8ª 
edição do projeto "Negri-
tude Damião". Esta iniciativa, 
que teve início em 2017, está 
alinhada à Lei 10639/2003, 
que estabelece a inclusão 
da história afro-brasileira no 
currículo escolar.

O projeto é estruturado 
para atender tanto alunos 
quanto professores da escola 
ao longo do ano, contando 
com o apoio da Prefei-
tura Municipal de Barra 
Mansa, através da Gerência 

de Promoção da Igualdade 
Racial (Gepir) e da Secretaria 
de Educação.

O encerramento do 
projeto ocorrerá no dia 27 
de novembro e será um 
evento aberto ao público, 
com o intuito de celebrar a 
resistência e a cultura afro-
-brasileira, abordando o 
tema “Nossa Gente, Nossa 
História”. A Escola Muni-
cipal Damião Medeiros está 
situada na Avenida Waldo-
miro Peres Gonçalves, 1239, 
no bairro Paraíso de Baixo.

PROGRAMAÇÃO:

Formação exclusiva para 
professores:

- Dia 08/11 – 10h30 e 15h
  - Formação Pedagógica: 

“Letramento Racial” com 
Lucas Firmiano

Atividades para alunos:
- Dia 11/11 – 8h
  - Oficina de Percussão 

com Adriana Soares
- Dia 12/11– 13h
  - Oficina de Maculêlê com 

Andréa Soares
- Dia 26/11 – 13h
  - Oficina de Percussão 

com Adriana Soares

Encerramento – aberto ao 
público:

- Dia 27/11 – 8h às 16h
  - Feira Cultural: “Nossa 

Gente, Nossa História”
  - Apresentações artísticas
  - Oficinas variadas
  - Dança Hip Hop
  - Música Hip Hop
  - Batalha de Rima
  - Tenda de atividades
  - Desfile Afro
O evento promete ser uma 

rica oportunidade para cele-
brar a diversidade e a cultura 
afro-brasileira, envolvendo 
toda a comunidade escolar e 
o público em geral.

Negritude Damião’ será realizada em sua 8º 
edição em escola de Barra Mansa
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A pesquisa Brand Inclusion 
Index 2024, realizada 
pela Kantar Insights, 

revelou dados alarmantes sobre 
a discriminação enfrentada por 
brasileiros negros e pardos. 
Entre os 1.012 entrevistados, 
61% relataram ter sofrido dis-
criminação no último ano, com 
os locais mais comuns de ocor-
rência sendo o ambiente de 
trabalho (31%), espaços públi-
cos (26%) e durante compras 
(24%). A cor da pele foi citada 
por 11% dos participantes como 
motivo para a discriminação, 
enquanto 10% mencionaram 
etnia ou raça.
O estudo incluiu quatro grupos 
minoritários: mulheres, negros 
(pretos e pardos), pessoas com 
deficiência (PCDs) e a comu-
nidade LGBTQIA+. O objetivo 

era entender a percepção deles 
sobre diversidade, equidade e 
inclusão nas marcas. Os resul-
tados mostraram que 86% 
dos negros acreditam que as 
marcas devem promover ativa-
mente a diversidade e inclusão, 
beneficiando a sociedade como 
um todo. Marcas como Natura, 
Avon e Nike foram reconhe-
cidas por sua contribuição à 
representatividade negra, des-
tacando-se por retratar a popu-
lação negra de forma positiva e 
oferecer produtos direcionados 
a clientes não brancos.
Outro dado preocupante foi 
que apenas 20% dos entrevis-
tados se sentem sempre repre-
sentados na mídia. Para 69%, 
essa representação ocorre ape-
nas às vezes, e 6% afirmaram 
nunca se ver refletidos.

Kleber Pessoa, profissional de 
jogos digitais, compartilhou sua 
experiência de racismo em uma 
loja de artigos para animais, 
onde ele e seu primo negro 
foram seguidos por um fun-
cionário, evidenciando a des-
confiança racial. Ele expressou 
seu incômodo e a frustração 
por não ter provas concretas 
da discriminação. Casos seme-
lhantes são frequentes, como 
o inquérito da Polícia Civil de 
Fortaleza em 2021, que inves-
tigou uma abordagem racista 
em uma loja de vestuário, ou o 
episódio de uma mulher negra 
que, em protesto, evidenciou o 
tratamento desigual em uma 
loja. Esses relatos ressaltam a 
urgência de discutir e combater 
a discriminação racial em dife-
rentes contextos sociais.

O Instituto Nacio-
nal de Estudos 
e Pesquisas 
Educacionais 

Anísio Teixeira (Inep) se 
pronunciou nesta terça-
-feira (5) sobre o caso de 
um adolescente diabé-
tico eliminado do Exame 

Nacional do Ensino Médio 
(Enem) após o disparo do 
sensor de glicemia durante 
a prova no último domingo 
(3), em Sobradinho, no Rio 
Grande do Sul. O episódio 
foi compartilhado nas redes 
sociais pelo pai do jovem.

Em nota, o Inep afirmou 

que o uso de dispositivos 
eletrônicos para aferição de 
glicose foi permitido para os 
participantes que informa-
ram ter diabetes durante 
a inscrição. O instituto 
ainda mencionou que os 
participantes prejudicados 
por erros na aplicação do 

exame podem solicitar uma 
nova data para as provas, 
marcadas para 10 e 11 de 
dezembro.

O pai do adolescente expli-
cou que, com diabetes tipo 
1, o filho precisa monitorar 
os níveis de açúcar no san-
gue. O celular, que estava 

sob a posse do fiscal, dis-
parou um alarme, levando 
à eliminação do estudante 
por supostamente pertur-
bar os outros. O advogado 
Bruno Rodarte ressaltou 
que o estudante pode bus-
car reparação por danos 
morais na Justiça.

Seis em cada dez negros 
sofreram discriminação 

no último ano

Inep se pronuncia sobre aluno diabético 
eliminado do Enem por sensor de glicemia

 DIREITOS HUMANOS

Os escritórios da 
Netflix em Paris e 
Amsterdã foram 

alvo de operações de busca 
na manhã desta terça-

-feira (5), como parte de 
uma investigação sobre 

suspeitas de fraude fiscal 
e trabalho clandestino, 

conforme informou uma 
fonte judicial à agência 

AFP. A sede da Netflix para 
a Europa, Oriente Médio 

e África está localizada na 
capital holandesa.

A ação, realizada por inves-
tigadores financeiros espe-
cializados, está relacionada 
a suspeitas de "ocultação 
de fraude fiscal agravada 
e trabalho clandestino" e 
integra uma investigação 
aberta em novembro de 
2022. As autoridades da 
França e da Holanda têm 

colaborado nesse caso 
criminal há meses.

A Procuradoria Nacional de 
Finanças da França (PNF) 
iniciou uma investigação 
preliminar em novembro 

de 2022, visando a Netflix 
França, que já estava sob 

auditoria fiscal nos anos de 
2019, 2020 e 2021. A Netflix 

afirmou que cumpre as 
regras fiscais em todos os 

países onde atua.
Até 2021, a plataforma, 

estabelecida na França em 
2014, havia minimizado 

sua tributação ao declarar 
receitas na Holanda. Entre 

2019 e 2020, a Netflix 
pagou apenas 981 mil 

euros (R$ 6,8 milhões) em 
impostos sobre lucros, 
e agentes fiscais estão 

avaliando se a prática de 
minimizar abusivamente os 
lucros continuou em 2021.

MUNDO 
Netflix é 
alvo de 

buscas por 
suspeitas de 
fraude fiscal 

na Europa Investigadores da Polícia Civil 
do Ceará (PCCE) organiza-
ram uma reunião com coffee 

break para prender o policial 
penal José Ramony Emanuel 
de Melo Costa, de 29 anos, 
ex-diretor de presídios suspeito 
de facilitar a entrada de celula-
res para detentos em cadeias 
de Fortaleza. Ele foi preso em 
31 de outubro, em um presí-
dio de Itaitinga, onde atuou 
como diretor em três unidades 
prisionais.
A prisão decorreu de uma 
investigação da Controladoria-
-Geral de Disciplina dos Órgãos 
de Segurança Pública e Sistema 
Penitenciário (CGD-CE), que 
apura a suposta liderança de 
um esquema que permitia o 

uso de celulares nas prisões. 
Após a audiência de custódia 
em 1º de novembro, sua prisão 
temporária foi convertida em 
preventiva.
Durante a operação, a polícia 
cumpriu mandados de busca e 
apreensão, encontrando vários 
celulares e mais de R$ 40 mil 
em espécie. José Ramony foi 
autuado por corrupção pas-
siva e associação criminosa, 
negando as acusações e afir-
mando que o dinheiro era para 
consertar seu carro. Ele é natu-
ral de Russas (CE) e ingressou 
na Secretaria da Administração 
Penitenciária e Ressocialização 
do Ceará em agosto de 2021, 
recebendo um salário bruto de 
R$ 14.422,94.

Polícia armou lanche para 
prender agente penal
que liberava celulares

OPERAÇÃO 

As mudanças cli-
máticas impacta-
ram o mundo de 
maneira signifi-
cativa em 2024, 

evidenciadas por enchentes 
que afetaram regiões como 
o Rio Grande do Sul, Acre, 
Cuba e Espanha. O Brasil, em 
particular, enfrentou ondas 
de calor extremo, especial-
mente nas regiões Sudeste e 
Centro-Oeste. Um exemplo 
disso ocorreu em Porto Ale-
gre, onde os termômetros 
registraram 29 graus em 23 
de julho, temperatura quase 
10 graus acima da média do 
mês, conforme dados da Met-
Sul Meteorologia. Além disso, 
o país reportou 68.635 focos 
de queimadas em agosto, con-
forme o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe), con-
tribuindo para a degradação 

da qualidade do ar.
Esses fenômenos climáticos, 
associados à poluição do ar, 
resultaram em um aumento 
alarmante nos casos e mortes 
por Acidente Vascular Cerebral 
(AVC). Entre janeiro e 20 de 
agosto de 2024, o Brasil conta-
bilizou 39.345 óbitos por AVC, 
o que representa uma média 
de seis mortes por hora. O 
Rio Grande do Sul teve 12.258 
internações no SUS por AVC 
no mesmo período, um leve 
aumento em comparação com 
o ano anterior. Nos últimos 
dez anos, o estado registrou 
172.427 internações e 50.295 
óbitos relacionados à doença.
Embora o AVC seja uma condi-
ção prevenível e tratável, um 
estudo publicado na revista 
científica *The Lancet Neuro-
logy* revelou que o número 
de casos aumentou 70% entre 

1990 e 2021, com mortes 
decorrentes da doença cres-
cendo 44% no mesmo período. 
Essa elevação está ligada ao 
crescimento populacional, ao 
envelhecimento da população 
e à maior exposição a fatores 
de risco comportamentais e 
ambientais.
No que diz respeito aos 
fatores ambientais, 84% da 
carga global de AVC em 2021 
foi atribuída a 23 fatores de 
risco modificáveis, incluindo 
calor extremo e poluição do 
ar. A poluição, especialmente 
por partículas finas, é um dos 
principais fatores de risco para 
o AVC hemorrágico, contri-
buindo para 14% das mortes 
associadas a esse subtipo, em 
níveis comparáveis ao taba-
gismo. A neurologista Sheila 
Ouriques Martins, presidente 
da Rede Brasil AVC e da World 

Stroke Organization (WSO), 
destaca que o calor extremo 
pode causar desidratação e 
estresse cardiovascular, ele-
vando o risco de AVC.
Adicionalmente, a poluição do 
ar causa inflamações e danos 
nos vasos sanguíneos, aumen-
tando a incidência de AVC, 
especialmente em populações 
vulneráveis. A crise climática 
também pressiona os siste-
mas de saúde, tornando-os 
mais suscetíveis a sobrecargas 
e dificuldades no atendimento 
a emergências médicas.
Os fatores de risco para AVC 
incluem hipertensão, sedenta-
rismo, obesidade, tabagismo, 
abuso de álcool e alimentação 
inadequada. Comemorou-se 
recentemente o Dia Mundial 
do AVC, que enfatiza a impor-
tância do controle desses fato-
res, uma vez que até 90% dos 

casos podem ser prevenidos. 
A promoção de estilos de vida 
saudáveis e o acesso a cuida-
dos de saúde são essenciais 

para mitigar a incidência de 
AVC e proteger a saúde pública 
em todo o mundo, conforme 
enfatiza Sheila Martins.

Mudanças climáticas e poluição do 
ar elevam casos de AVC no Brasil
País registrou seis mortes a cada hora por conta da doença em 2024
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Um jovem de 
24 anos e uma 
mulher de 18 
anos foram 
detidos após 
assaltarem um 

homem na madrugada de terça-
-feira, dia 29, em Volta Redonda, 
no estado do Rio de Janeiro.

De acordo com informações 

fornecidas pela Polícia Militar, a 
vítima, um homem de 55 anos, 
buscou ajuda após ser abor-
dado por um trio de assaltantes 
na Rua Major Aguiar. Durante 
a ação criminosa, os indivíduos 
utilizaram uma faca para inti-
midar o homem, que acabou 
entregando um celular e uma 
quantia em dinheiro antes de os 

ladrões fugirem do local.
Ainda segundo a PM, uma 

rápida mobilização foi realizada 
na região, e durante as buscas, 
os suspeitos foram localizados 
na Avenida Getúlio Vargas. Após 
serem revistados, o jovem e a 
mulher foram detidos e levados 
à delegacia de Volta Redonda, 
onde irão responder pelo crime 

de roubo.
O caso destaca a importância 

da atuação policial em situações 
de emergência, demonstrando 
a eficiência da corporação na 
busca por justiça e segurança 
para a comunidade. As autori-
dades continuam investigando 
a participação de outros possí-
veis envolvidos no crime.

Jovem e mulher são presos por
assalto em Volta Redonda

Operação em 
Mangaratiba apreende 

drogas e munições

Uma operação conjunta 
entre o Grupamento de 
Ações com Cães (GAC) da 

Guarda Municipal de Mangara-
tiba e a Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (PMERJ) resul-
tou na apreensão de uma signi-
ficativa quantidade de drogas 
e munições em Conceição de 
Jacareí, o segundo distrito de 
Mangaratiba.

A ação foi desencadeada após 
o cumprimento de um mandado 
de busca e apreensão. No local 
indicado, as autoridades desco-
briram uma variedade de mate-
riais ilícitos. A cadela Fúria, espe-
cialista em detectar substâncias 
proibidas e integrante do GAC 
de Mangaratiba, teve um papel 
fundamental na localização dos 
itens.

Durante a operação, foram 
apreendidas 26 trouxinhas de 
maconha, 10 papelotes de haxixe, 
quatro munições de calibre 38 

intactas, um carregador speed, 
além de dois tubos de pólvora e 
109 espoletas destinadas à fabri-
cação de munições. Todo o mate-
rial coletado foi encaminhado à 
165ª DP de Mangaratiba, onde 
as investigações prosseguirão.

Bruno Soares, secretário de 
Segurança de Mangaratiba, afir-
mou que a Guarda Municipal está 
ampliando suas operações em 
colaboração com outras forças 
de segurança. Ele destacou que 
essas ações serão intensificadas, 
especialmente com a chegada 
do verão, quando a demanda 
por segurança na região tende 
a aumentar. O fortalecimento 
das operações conjuntas é uma 
medida estratégica para comba-
ter o tráfico de drogas e garantir 
a segurança da comunidade local. 
A colaboração entre os órgãos de 
segurança pública é vista como 
essencial para a eficácia das ações 
de combate ao crime na região.

 MANGARATIBA 

Outubro Rosa: Prefeitura 
de Araruama realiza Dia D 

da campanha neste sábado

Neste sábado (26), a Prefei-
tura de Araruama, por 
meio da Secretaria Muni-

cipal de Saúde, promoverá o Dia 
D de prevenção ao câncer de 
mama e de colo do útero. A ação 
terá início às 9h, com concen-
tração na Praça da Bíblia, no 
Centro, seguida de uma cami-
nhada de conscientização.
O objetivo é alertar a popu-
lação sobre a importância 
do autoexame e da detecção 
precoce dessas doenças. 

Durante o evento, haverá 
consultas com a mastologista 
Dra. Kesley Couto. Pacientes 
que necessitarem de exames 
complementares serão enca-
minhadas para realizar mamo-
grafia no Centro de Imagem 
Municipal, garantindo acesso 
ao diagnóstico.
A iniciativa faz parte das campa-
nhas de prevenção realizadas 
pelo município, reforçando a 
importância dos cuidados contí-
nuos com a saúde da mulher.

ARARUAMA

Maricá dará vouchers 
para alunos e professores 
comprarem livros na FLIM 

A Prefeitura de Maricá, 
além de promover a 9ª 
Festa Literária Interna-

cional (FLIM), distribuirá vouchers 
para estudantes e professores da 
rede pública comprarem livros. O 
investimento total será de R$ 12 
milhões, com cada beneficiário 
recebendo um voucher de R$ 
200, como na edição anterior.  
No ano passado, uma das princi-
pais queixas foi o alto preço dos 
livros no evento, com valores até 
40% superiores aos encontrados 

na internet.  A FLIM 2024 aconte-
cerá de 1º a 10 de novembro em 
um novo local: a Orla do Parque 
Nanci. O evento promete movi-
mentar a cidade, trazendo impor-
tantes nomes da literatura e da 
cultura. Entre os destaques estão 
a escritora Conceição Evaristo, o 
poeta e escritor angolano Ondjaki, 
o professor Luiz Antônio Simas, a 
atriz Letícia Sabatella, a escritora 
Thalita Rebouças, o cantor MV Bill, 
além dos escritores Itamar Vieira 
Junior e José Eduardo Agualusa.

MARICÁ

Geral
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O M i n i s t é r i o 
do Trabalho 
e Emprego 
(MTE) apre-
sentou, nesta 
terça-fe i ra 

(5), um estudo preliminar 
sobre o cenário do trabalho 
infantil no Brasil, revelando 
uma queda de 14,6% nos índi-
ces de 2023 em comparação 
ao ano anterior. Esse levan-
tamento faz parte do Diag-
nóstico Ligeiro do Trabalho 
Infantil – Brasil, por Unida-
des da Federação, que utiliza 
dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
Contínua (Pnad Contínua), 
realizada pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).
Apesar do avanço, o coorde-
nador nacional de Fiscaliza-
ção do Trabalho Infantil do 
MTE, Roberto Padilha Guima-
rães, destacou que a situa-
ção permanece preocupante, 
reforçando a necessidade de 
ações públicas contínuas de 

prevenção e combate ao tra-
balho infantil. “Essa realidade 
exige que continuemos for-
talecendo as políticas públi-
cas de prevenção e combate 
ao trabalho infantil”, afirmou 
Guimarães.  O Brasil tem 
como meta eliminar o traba-
lho infantil em todas as suas 
formas até 2025, conforme 
estabelecido pela meta 8.7 
dos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) da 
Agenda 2030 da Organização 
das Nações Unidas (ONU).

PANORAMA DO TRABALHO 
INFANTIL NO BRASIL
Em 2022, o Brasil registrava 
1,88 milhão de crianças e 
adolescentes de 5 a 17 anos 
trabalhando em atividades 
econômicas ou na produção 
para o próprio consumo. Esse 
número reduziu para 1,607 
milhão em 2023. A série his-
tórica da Pnad Contínua/IBGE 
mostra uma redução gradual 
nos números desde 2016, com 
2,112 milhões, chegando a 

1,758 milhão em 2019. A coleta 
de dados foi interrompida em 
2020 e 2021 devido à pande-
mia de covid-19.
O levantamento de 2023 mos-
trou que o trabalho infantil 
diminuiu em 22 das 27 unida-
des da federação. No entanto, 
cinco estados apresentaram 
aumentos: Tocantins (45,2%), 
Distrito Federal (32,2%), Rio 
de Janeiro (19,7%), Amazonas 
(12%) e Piauí (6%). Em ter-
mos absolutos, Minas Gerais 
e São Paulo concentraram os 
maiores números de crianças 
e adolescentes em trabalho 
infantil, com 213.928 e 197.470 
menores, respectivamente, 
representando juntos 25% dos 
casos nas piores formas de 
trabalho infantil.

ESTADOS COM REDUÇÕES 
MAIS SIGNIFICATIVAS
O estudo também evidenciou 
que Amapá e Rio Grande do 
Norte foram os estados com as 
maiores reduções no número 
de crianças e adolescentes em 

trabalho infantil, registrando 
quedas de 51,6%. Outros esta-
dos com quedas significati-
vas incluem Acre (-43%), Santa 
Catarina (-31,8%) e Espírito 
Santo (-31,4%).

CANAIS DE DENÚNCIA
Para apoiar o combate ao tra-
balho infantil, o Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cidada-
nia oferece o Disque 100, um 
canal disponível para denún-
cias anônimas, que funciona 
24 horas por dia, todos os dias 
da semana, inclusive feriados. 
A ligação, que pode ser feita 
de qualquer lugar do Brasil 
por meio do número 100, é 
gratuita e os dados dos denun-
ciantes são mantidos em sigilo.
Esse serviço, aliado ao fortale-
cimento das políticas públicas 
e à conscientização da popu-
lação, é uma das ferramentas 
fundamentais para reduzir o 
trabalho infantil e promover 
o bem-estar das crianças e 
adolescentes em situação de 
vulnerabilidade no país.

Estudo aponta redução de 14,6% no 
trabalho infantil no Brasil, em 2023

Desafio é eliminar todas as formas de trabalho infantil até 2025

O deputado federal Ale-
xandre Ramagem (PL-
RJ), ex-diretor-geral da 

Agência Brasileira de Inteligên-
cia (Abin), prestou depoimento 
à Polícia Federal (PF) nesta ter-
ça-feira (5) em um inquérito 
que investiga atos antidemo-
cráticos. A oitiva durou cerca 
de duas horas e busca apurar 
a possível participação de Jair 
Bolsonaro e outros membros 
de sua administração em uma 
suposta trama para manter o 
ex-presidente no poder, mesmo 
após sua derrota nas eleições.
Conforme apurou a TV Globo, 
a PF descobriu novas provas 

de ataques à democracia em 
arquivos deletados por Mauro 
Cid, ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro. Essas descober-
tas foram consideradas pelos 
investigadores como novos ele-
mentos sobre a tentativa de 
golpe ocorrida em 8 de janeiro 
de 2023 e sobre o monitora-
mento de autoridades.
Na quarta-feira (6), a PF deverá 
ouvir um general e coronéis 
que ainda não prestaram 
depoimentos. Os coronéis 
Anderson Lima e Carlos Geo-
vani, indiciados na semana 
passada, são os convocados 
para esclarecimentos.

As novas oitivas foram agenda-
das após a análise de material 
apreendido durante as investi-
gações, revelando indícios de 
uma conexão entre o suposto 
aparelhamento da Abin e a ten-
tativa de golpe. A expectativa é 
que a PF finalize a investigação 
ainda neste mês de novem-
bro, possivelmente indicando 
o envolvimento de Bolsonaro 
na elaboração de uma minuta 
golpista discutida em reuniões 
no Palácio da Alvorada após a 
eleição de 2022. A reportagem 
tentou contato com Ramagem, 
mas não obteve resposta até o 
fechamento deste texto.

Ramagem depõe à PF por duas horas 
em inquérito sobre tentativa de golpe

O Brasil participa, pela 
primeira vez, do Inter-
national Early Learning 

and Child Well-Being Study 
(IELS), uma iniciativa da Orga-
nização para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), que visa potencializar o 
crescimento econômico global 
por meio de estudos comparati-
vos sobre a infância. O objetivo 
do estudo é avaliar o desen-
volvimento de crianças de 5 
anos em áreas como lingua-
gem, raciocínio matemático, 
autorregulação e habilidades 
socioemocionais. Os resultados 
podem servir de base para a 
criação de políticas públicas efi-
cazes voltadas para a primeira 
infância, ajustando estratégias 
nos setores de saúde, educação 
e proteção social.
Andreas Schleicher, diretor de 
Educação e Competências da 
OCDE, destacou o compro-
misso do Brasil com a melhoria 
da educação infantil. O estudo 
IELS é essencial para entender 
como as habilidades iniciais 
influenciam o futuro das crian-
ças, incluindo alfabetização, 

resolução de problemas e 
empatia.
A fase de pré-teste do estudo 
foi concluída em maio de 2024, 
com 30 escolas de três regiões 
do Brasil (Norte, Nordeste e 
Sudeste), envolvendo cerca 
de 350 estudantes. A partir de 
maio de 2025, o estudo será 
ampliado para 250 escolas em 
100 municípios, com a versão 
completa avaliando aproxima-
damente 3 mil crianças.
O estudo no Brasil é liderado 
pela Fundação Maria Cecília 
Souto Vidigal, que tem como 
foco o desenvolvimento da pri-
meira infância. Mariana Luz, 
CEO da fundação, afirmou 
que os dados do estudo serão 
essenciais para a redução das 
desigualdades educacionais no 
país.
Além do Brasil, países como 
Holanda, Reino Unido, Estônia, 
Singapura e outros participarão 
da segunda edição do IELS. O 
estudo será coordenado pela 
UFRJ e terá um custo de apro-
ximadamente R$ 13 milhões. 
O relatório final será divulgado 
em março de 2026.

Brasil participa de 
estudo internacional 
sobre educação infantil

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) negou, em 
depoimento nesta ter-

ça-feira (5), à Controladoria-
-Geral da União (CGU), que 
tenha solicitado ao ex-diretor 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) a realização de campa-
nha eleitoral em 2022, con-
forme noticiado pela Folha de 
S. Paulo. O depoimento faz 
parte de um processo admi-
nistrativo que pode resultar 
na cassação da aposentado-
ria de Silvinei Vasques, que 
é acusado de atuar em favor 
de Bolsonaro durante o pleito 
eleitoral.
Vasques enfrenta investiga-
ções por supostas irregularida-
des enquanto estava à frente 
da PRF, incluindo sua presença 
em eventos oficiais, entrevis-
tas e postagens em redes 
sociais em apoio à reeleição de 
Bolsonaro no segundo turno. 
Ele é alvo de um processo 

disciplinar que começou em 
2023 e enfrenta investigações 
por oito supostas infrações.
Detido preventivamente em 
2023, Vasques passou quase 
um ano na prisão sob ordem 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF). Ele foi liberado 
em agosto de 2024, mas está 
sob monitoramento com tor-
nozeleira eletrônica e enfrenta 
restrições cautelares impostas 
pela Justiça.
Uma das principais acusações 
contra ele diz respeito ao uso 
da PRF para realizar fiscaliza-
ções em municípios onde Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) tinha 
maior apoio nas eleições. A 
Justiça manteve a decisão de 
que Bolsonaro deveria prestar 
depoimento presencial, após 
o Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região (TRF-4) rejeitar 
o pedido de que ele respon-
desse por escrito.

Bolsonaro nega pedido a ex-diretor da
PRF para fazer campanha em 2022

POLÍTICA 

JUSTIÇA

EDUCAÇÃO 

Nacional 
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          OPORTUNIDADES

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, por 
meio da Secretaria de 

Estado de Trabalho e Renda, 
anunciou a abertura de 2.446 
vagas de emprego, estágio e 
jovem aprendiz na primeira 
semana de novembro. Das 
oportunidades, 1.621 vagas 
são para empregos formais 
com carteira assinada, dis-
tribuídas nas regiões Metro-
politana, Norte Fluminense, 
Serrana e Médio Paraíba, e 
captadas pelo Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine). Além 
disso, a Fundação Mudes 
oferece 825 vagas para está-
gio e programas de jovem 

aprendiz.

Destaques regionais

- Região Metropolitana: 
As vagas incluem funções 
como arrumador de servi-
ços domésticos, babá e cozi-
nheiro, com salários entre R$ 
4.236 e R$ 5.648. Há também 
oportunidades para auxiliar 
de garçom (14 vagas, salário 
de até R$ 2.824) em Ipanema, 
estoquista (54 vagas) e fiscal 
de loja (20 vagas) na Fregue-
sia. Para pessoas com defi-
ciência (PcD), a região ofe-
rece 104 vagas.

- Norte Fluminense: Em 

Campos dos Goytacazes, 
há uma vaga para auxiliar 
de mecânico de automóvel 
exclusiva para PcD, que exige 
ensino médio completo e 
experiência.

- Região Serrana: Em Tere-
sópolis, são oferecidas 198 
vagas, com salários entre 
um e dois salários mínimos 
para funções como açou-
gueiro, balconista e pedreiro. 
Em São Pedro e Várzea, os 
salários chegam a R$ 4.236 
para analista de marketing e 
mecânico de motor a diesel.

- Médio Paraíba: Estão dis-
poníveis 30 vagas para babá, 
caseiro, padeiro e repositor 

de mercadorias, com remu-
neração média de R$ 1.412.

Perfil das vagas

Segundo o Observatório 
do Trabalho, 61,8% das vagas 
são do setor de Comércio e 
38,2% do setor de Serviços. 
Em termos de escolaridade, 
55,5% exigem ensino médio 
completo e 33,9% ensino 
fundamental. Cerca de 80,4% 
das oportunidades requerem 
experiência prévia.

Inscrição

Para se inscrever nas 

vagas do Sine, é necessário 
ir a uma unidade do sistema 
com documentos de identi-
ficação, carteira de trabalho, 

PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF. As 
informações estão no Painel 
Interativo de Vagas no site ofi-
cial: www.rj.gov.br/trabalho.

Governo do RJ oferece quase 2.500 vagas de emprego, 
estágio e jovem aprendiz disponíveis nesta semana
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O espetáculo 
“Bendegó”, 
oitava pro-
dução da 
Def init iva 
Cia. de Tea-

tro, estreia no dia 7 de novem-
bro no Sesc Tijuca, onde ficará 
em cartaz até 1º de dezembro. 

As apresentações ocorrerão 
de quinta a sábado às 19h e 
aos domingos às 18h. A mon-
tagem, realizada por meio do 
Edital Sesc RJ Pulsar 2023/24, 
é escrita por Livs e dirigida por 
Jefferson Almeida. Ela pro-
põe uma reflexão profunda 
sobre a sociedade brasileira 

contemporânea e suas trans-
formações, dando continui-
dade ao trabalho iniciado com 
o espetáculo “O som e a fúria 
– Um estudo sobre o trágico” 
(2020). 
Após a pandemia, que intensi-
ficou o debate sobre o futuro 
da humanidade e a relação 

dos seres humanos com a 
natureza, “Bendegó” apro-
funda essa investigação, uti-
lizando a crise sanitária como 
um ponto de ruptura que 
altera radicalmente a visão 
de mundo. O processo de pes-
quisa da peça, iniciado em 
2020, começou a explorar o 
conceito de "casa", expandin-
do-se para incluir aspectos 
como território, identidade, 
linguagem e corpo, todos em 
constante disputa. Em cena, a 
peça retrata os mecanismos 
de invasão e apagamento 
que afetam a identidade de 
um povo, refletindo sobre a 
violência e a colonização que 
marcam esses processos.
O meteorito Bendegó, o 
maior já encontrado no Brasil, 
é o símbolo central do espe-
táculo. Resgatado na Bahia e 
transportado para o Museu 
Nacional, onde sobreviveu ao 
incêndio de 2018, Bendegó se 
torna um emblema de resis-
tência. O meteorito carrega 
consigo não apenas a histó-
ria do Brasil, mas também 
a memória da formação do 
universo. A peça utiliza essa 
figura como ponto de par-
tida para revisitar episódios 
da história nacional e ques-
tionar os incêndios — tanto 
literais quanto simbólicos 
— que moldam o futuro da 
humanidade.

Jefferson Almeida destaca 
que “Bendegó” forma, junto 
com “O som e a fúria”, um 
dueto sobre a queda do céu. 

“Se anteriormente explora-
mos a ideia de adiar o fim do 
mundo, agora, a proposta é 
que este ‘novo mundo’ com-
preenda o que levou o outro 
a se extinguir e evite repetir 
os mesmos erros”, explica o 
diretor.
A narrativa revela um grande 
“museu vertical”, onde cama-
das de história, pessoas e 
memórias são expostas diante 
do único sobrevivente de uma 
tragédia global. Temas como 
identidade, historiografia e 
oralidade são tratados, com 
uma estética que evoca o tea-
tro épico de Bertolt Brecht.
A trilha sonora, composta e 
dirigida por Renato Frazão, 
cria um diálogo entre música 
ao vivo e amostras pré-gra-
vadas, unindo as vozes dos 

atores em interpretações 
individuais e coletivas. Esse 
diálogo entre música e cena é 
fundamental para a experiên-
cia estética da companhia, que 
desde 2008 explora a “cena-
-música”, um conceito em 
constante desenvolvimento.
Sinopse:
O meteorito Bendegó, sím-
bolo da resistência e da 
memória brasileira, é o ponto 
de partida para uma explora-
ção dos incêndios, tanto lite-
rais quanto simbólicos, que 
moldam o passado e o futuro 
da humanidade. A peça se 
passa em um “museu verti-
cal” de história e identidade, 
refletindo sobre a violência, a 
colonização e as transforma-
ções da trajetória do Brasil.

SERVIÇO:
Quando: De 7 de novembro a 
1º de dezembro de 2024  
Horários: Quinta a sábado às 
19h; domingo às 18h (com 
intérprete de LIBRAS todas 
as sextas-feiras)  
Local: Teatro II do Sesc Tijuca  
Ingressos: R$ 7,50 (associado 
do Sesc), R$ 15 (meia-en-
trada), R$ 30 (inteira), Gra-
tuito (PCG)  
Endereço: Rua Barão de Mes-
quita, 539, Rio de Janeiro - RJ  
Classificação: 14 anos  
Duração: 80 minutos  
Lotação: 44 lugares  

Fred Martins faz show 
"Barbarizando Geral" na UFF 

No dia 26 de novembro, às 
19h, Fred Martins e Mar-
cos Suzano apresentam 

o show "Barbarizando Geral" 
no Teatro da UFF, localizado na 
Rua Miguel de Frias, 9, em Icaraí, 
Niterói. Os ingressos já estão à 
venda e podem ser adquiridos 
pelo valor de R$ 80,00 (inteira) e 
R$ 40,00 (meia), através da pla-
taforma Guichê Web.
"Barbarizando Geral" é o mais 
recente álbum de Fred Martins, 
um cantor e compositor nite-
roiense que vive há 14 anos entre 
Portugal e Espanha, e de Mar-
cos Suzano, um dos percussio-
nistas mais respeitados do Brasil, 

conhecido por seus trabalhos 
aclamados tanto nacional quanto 
internacionalmente. O álbum foi 
gravado simultaneamente entre 
Rio de Janeiro e Lisboa e incor-
pora ritmos de samba, congo 
(que inspira a batida do funk 
carioca), jongo e outras influên-
cias das raízes afro-cariocas.
Com previsão de lançamento 
para outubro de 2024 nas plata-
formas digitais, em parceria com 
a gravadora Biscoito Fino, "Barba-
rizando Geral" apresenta arran-
jos minimalistas que destacam 
o essencial de cada canção, ele-
vando letra, melodia e ritmo por 
meio de uma cuidadosa pesquisa 

de sonoridades eletroacústicas. 
O repertório aborda temas con-
temporâneos sensíveis, como 
crise ambiental e civilizacional, 
além de canções sobre amor e 
celebração da vida. O show terá 
80 minutos de duração e é classi-
ficado como livre, apresentando 
também composições anteriores 
de Fred Martins que foram grava-
das por artistas renomados como 
Ney Matogrosso e Zélia Duncan. 
Não perca essa oportunidade de 
vivenciar uma experiência musi-
cal única! Ingressos disponíveis 
em: [Guichê Web](https://www.
guicheweb.com.br/pesquisa/
centrodeartesuff

“Bendegó” 
no Sesc Tijuca

Não perca a estreia de “Bendegó” no Sesc 
Tijuca! Uma reflexão poderosa sobre 
identidade e resistência, que desafia 
nossa visão do passado e do futuro

PROGRAMAÇÃO MÚSICAL CINEMA

Festival 
Varilux de 
Cinema 
Francês 
no Cine 
Arte UFF

Desde sua primeira edição, o 
Festival Varilux de Cinema 
Francês se consolidou como 

o principal evento cultural francês 
no Brasil, sendo um dos festivais de 
cinema francês mais importantes 
fora da França. A seleção deste ano 
é imperdível, com filmes belíssimos 
apresentados no Cannes 2024, mui-
tos deles ainda não estrearam em 
seus países de origem. O festival 
traz o blockbuster francês "O Conde 
de Monte-Cristo", que atraiu mais 
de 7 milhões de espectadores.
O Cine Arte UFF oferece uma pro-
gramação diversificada. O festival 
também homenageia Alain Delon 
com "O Sol por Testemunha" e Fran-
çois Truffaut em um documentário 
que explora sua vida e obra.

INGRESSOS:
- Inteira: R$ 30,00 
- Meia: R$ 15,00 
- Servidores da UFF, estudantes 
da rede pública e professores do 
ensino básico da rede pública: R$ 
10,00 (exceto segundas-feiras) 
- Promoção de segunda-feira: R$ 
5,00 (preço único)

PROGRAMAÇÃO INFANTIL 

Programação infantil 
de novembro no 
Shopping Nova Iguaçu

O Shopping Nova Iguaçu pre-
parou uma programação 
especial para o público 

infantil durante todo o mês de 
novembro, com peças teatrais 
que prometem encantar crian-
ças e adultos. Todos os sábados, 
a Praça de Alimentação será palco 
de histórias mágicas, como o Natal 
do Sítio do Pica Pau Amarelo e 
as aventuras de Moana. Após as 
apresentações, as crianças pode-
rão tirar fotos com seus persona-
gens favoritos, trocando cupons 
pelo aplicativo do shopping. 
“Estamos sempre buscando No 
dia 9 de novembro, além do Sítio 

do Pica Pau Amarelo, o público 
poderá desfrutar de uma apre-
sentação do Coral Encanta-
Sesc, formado por estudantes 
do Sesc Nova Iguaçu, às 18h. 

Serviço: 
Data: Todos os sábados de 
novembro 
Horário: 16h (peças) | 18h (Coral 
em 09/11) 
Local: Palco da Praça de Alimen-
tação – Shopping Nova Iguaçu 
Endereço: Av. Abílio Augusto 
Távora, 1.111 – Bairro da Luz, 
Nova Iguaçu – RJ 
Ingressos: Evento gratuito.

Ela propõe 
uma reflexão 
profunda 
sobre a 
sociedade 
brasileira 
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Na manhã da terça-
-feira (5), o Corin-
thians anunciou a 

ampliação do contrato de 
patrocínio com a EZZE Segu-
ros por mais uma tempo-
rada. O novo acordo man-
terá a marca da empresa nas 
costas da camisa da equipe 
profissional e incluirá tam-
bém o time sub-20 mascu-
lino e a parte superior do 
uniforme do time feminino.

Além disso, o contrato con-
templa bonificações ligadas 
ao desempenho esportivo 
do clube em 2025 e a realiza-
ção de um campeonato para 
corretores de seguro nas ins-
talações do Corinthians. 

Vinicius Manfredi, Supe-
rintendente de Marketing 
do Corinthians, destacou a 
importância da EZZE como 
patrocinador. "É muito 

relevante contar com um 
patrocinador do porte da 
EZZE, que já antecipou e 
ampliou seu investimento 
no clube, expandindo sua 
participação para o futebol 
feminino e para o sub-20 
masculino. O novo acordo 
fortalece ainda mais a rela-
ção entre as marcas, traz 
novos ativos para o patro-
cinador e reforça a valori-
zação do Corinthians como 
plataforma de patrocínio", 
afirmou Manfredi.

O acordo original entre o 
Corinthians e a EZZE Seguros 
foi firmado em 2023, na ges-
tão do ex-presidente Duílio 
Monteiro Alves, e renderá 
R$ 11 milhões aos cofres do 
clube até dezembro de 2024. 
Contudo, os valores referen-
tes à ampliação do contrato 
ainda não foram divulgados.

A operação SPOT- FIXING com 
50 agentes da Polícia Federal em 
endereços no RIO e BELO HORI-
ZONTE, tendo como principal alvo 
o atacante do Flamengo BRUNO 

HENRIQUE. O jogador é suspeito 
de beneficiar apostadores (paren-
tes e amigos) nos jogos das BETs, 
ao levar cartão amarelo no jogo 
entre Flamengo x Santos em 2023 

A FIFA anunciou na terça-
-feira (5) o regulamento do 
"Super" Mundial de Clubes 

de 2025, que ocorrerá nos Estados 
Unidos. Uma das principais regras 
é a exigência de que as equipes uti-
lizem seus "times fortes" durante 
a competição, conforme especi-
ficado no artigo 4.2, inciso "d". O 
regulamento afirma: "Os clubes 
participantes se comprometem 
a escalar seus times mais fortes 
durante a competição". 

Essa medida surge como res-
posta à insatisfação de grandes 
clubes europeus com o torneio. 
Além disso, o aumento no número 
de partidas no calendário levou 
alguns jogadores, como Rodri, 
do Manchester City, e Alisson, do 
Liverpool, a ameaçarem greve. 
Para coibir desistências, a FIFA 
estabeleceu penalidades signifi-
cativas: clubes que desistirem até 
30 dias antes da primeira partida 
enfrentarão uma multa de 250 
mil francos suíços (cerca de R$ 
1,676 milhão). Para desistências 
em menos de 30 dias, a multa sobe 
para 500 mil francos suíços (apro-
ximadamente R$ 3,352 milhões).

O artigo 10 proíbe a participa-
ção de clubes sob a mesma pro-
priedade no torneio, o que pode 
impactar conglomerados como o 
City Football Group e a Eagle Hol-
ding de John Textor. Na primeira 
edição, essa regra não afetará o 
Botafogo, que poderá participar 
caso vença a Libertadores, assim 
como o Manchester City, já garan-
tido na competição.

Bruno Henrique, 
atacante do Fla-
mengo, está sob 
investigação por 
suposto envolvi-
mento em mani-

pulação de apostas. Na manhã 
desta terça-feira (5), antes do 
início das atividades do elenco 
rubro-negro, a Polícia Federal e 
o Ministério Público do Rio de 
Janeiro compareceram ao Ninho 
do Urubu. Como Bruno ainda 
estava em sua residência na 
Barra da Tijuca, os oficiais foram 
até lá e coletaram documentos 
para auxiliar nas investigações. 
Da mesma forma, a Gávea, sede 
social do clube, também rece-
beu a visita da polícia.

O jogador é acusado de ter 
tentado forçar cartões no jogo 
contra o Santos, que ocorreu 
em 1º de novembro de 2023, 
pelo Campeonato Brasileiro. 
Nesse confronto, Bruno rece-
beu um cartão amarelo após 
cometer uma falta em Soteldo 
e foi expulso por reclamação 
relacionada à falta nos acrésci-
mos da partida.

Além de Bruno, a investigação 
também abrange um grupo de 
apostadores não identificados 
e familiares do atleta. No total, 
mais de 50 policiais estão cum-
prindo 12 mandados de busca 

e apreensão em cinco locais 
diferentes, sendo quatro em 
Minas Gerais (Belo Horizonte, 
Vespasiano, Lagoa Santa e Ribei-
rão das Neves) e um no Rio de 
Janeiro.

Um relatório da Associação 
Internacional de Integridade de 
Apostas (IBIA) indicou que três 
casas de apostas notaram um 
aumento anômalo no número 
de bilhetes relacionados a apos-
tas na punição de Bruno. De 
acordo com os investigadores, 
essas apostas foram feitas por 
pessoas próximas ao jogador, 

incluindo familiares e amigos.
Os familiares de Bruno que 

estão envolvidos na investiga-
ção incluem Wander Nunes 
Pinto Júnior (irmão), Ludymilla 
Araújo Lima (cunhada) e Poliana 
Ester Nunes Cardoso (prima). 
Além disso, ex-jogadores e atle-
tas amadores em Belo Horizonte 
também estão sendo investiga-
dos pela Polícia Federal.

A CNN revelou que os familia-
res de Bruno abriram contas em 
sites de apostas pouco antes do 
jogo, e, após realizar depósitos, 
apostaram no recebimento de 

um cartão amarelo pelo ata-
cante, um padrão que se repetiu 
entre os outros investigados. 
Tanto Bruno quanto os demais 
envolvidos podem ser respon-
sabilizados por crimes previstos 
na Lei Geral do Esporte, que 
proíbe o match-fixing, prática 
de manipulação de resultados. 
O Ministério Público do Rio 
de Janeiro destacou que essa 
conduta pode ser classificada 
como crime contra a incerteza 
do resultado esportivo, com 
penas que variam de dois a seis 
anos de reclusão.

O Brasília Basquete celebra 
mais uma conquista ao ver 
um de seus atletas eleito 

como jogador da semana no Novo 
Basquete Brasil (NBB). Desta vez, 
o ala Daniel Von Haydin foi desta-
cado por suas atuações brilhantes 
nos jogos contra Pinheiros e Corin-
thians, ambos fora de casa. Ele se 
destacou especialmente nas bolas 
de três pontos, com um total de oito 
acertos nas duas partidas.

Em média, Daniel registrou 23,5 
pontos, 7,5 rebotes e 2,5 assistências 
por jogo. Contra o Pinheiros, ele foi 
o cestinha, anotando 25 pontos 
e alcançando um impressionante 
aproveitamento de cinco acertos 
em sete tentativas de três. No jogo 
contra o Corinthians, ele alcançou 
um duplo-duplo, sendo novamente 
o maior pontuador com 22 pontos, 
e também contabilizou 11 rebotes e 
três assistências, além de três rou-
bos de bola.

Daniel comentou sobre a boa 
fase do time, ressaltando a con-
fiança que a equipe tem em seu 
potencial desde a pré-temporada. 
Ele enfatizou a importância de man-
ter os pés no chão e a disciplina, 
afirmando que o entusiasmo deve 
ser compartilhado com a torcida 
enquanto a equipe se concentra em 
seus objetivos. Nesta temporada, 
ele mantém uma média de 16,3 
pontos, 6,7 rebotes e duas assis-
tências, destacando-se como seu 
melhor desempenho em sete anos 
na competição.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Cruzeiro e Flamengo se enfrentam 

nessa Quarta-feira (06), às 21h (horário de 
Brasília), na Arena Independência (Belo 
Horizonte, MG), pelo Brasileirão.

Cruzeiro X Flamengo

CRAQUE DO FLAMENGO SUSPEITO DE BENEFICIAR APOSTADORESPapo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

Bruno Henrique, do Flamengo, 
é alvo de operação da PF

sobre manipulação

Corinthians fecha novo acordo
de patrocínio para 2025

DIA DE JOGO

Fifa divulga 
regras do 

Super Mundial 
e obriga 

escalação de 
titulares

Ala do Brasília 
Basquete é 

escolhido como 
jogador da 

semana no NBB

no estádio Mané Garrincha em 
Brasília quando o time da gávea 
perdeu.

As casas de apostas BETANO, 
GALERA BET E KTO nos seus rela-
tórios constataram que 98% das 
apostas no jogo em que Bruno 
Henrique participou eram dire-
cionadas no cartão amarelo que o 
jogador do Mengo iria receber. O 
árbitro Rafael Klein além do cartão 

amarelo acabou o expulsando por 
fortes reclamações. Um fato que 
chamou atenção foi o volume de 
apostas com contas criadas 24 
horas antes do jogo iniciar.

As BETs encaminharam as infor-
mações para IBIA – Associação 
Internacional de Empresas de 
Apostas. A instituição fez analise 
do material enviado, gerando um 
relatório que foi encaminhado 

para as entidades esportivas tais 
como: FIFA, CONMEBOL e CBF. A 
entidade que cuida do futebol sul 
americano enviou em agosto/24 
para STJD o relatório que acabou 
sendo arquivado.

Coube o Ministério Público do 
RIO e a Polícia Federal fazer o pro-
cedimento investigativo nesse pri-
meiro momento a pedido da CBF.

O rito da investigação vai 

acontecer no campo criminal e 
desportivo.    

O Flamengo em nota oficial é 
pela presunção da inocência do 
jogador mantendo-o no plantel e 
relacionando-o para os próximos 
jogos até que se apure os fatos.

Vamos aguardar o desen-
rolar das diligências com os 
matérias apreendidos (celular e 
computadores).   


